

富士見台だより

2020年11月30日
12月号
藤沢市立富士見台小学校
校長 三橋 雅幸

地域の方々に支えられて

秋も深まり、紅葉がきれいな季節となりました。1・2年生は、色とりどりの落ち葉や木の実を、生活科や図工の学習に使っています。登下校時、落ち葉をわざと踏んで音をさせたり、大きく蹴り上げて遊んだりして、楽しんでいる子どもたちの姿も見かけます。

人の心を和ませてくれる落ち葉ですが、良いことばかりではありません。森の中ならば、落ち葉は自然の堆肥となって土に分解されます。しかし、舗装された道路では、落ち葉は下水溝を塞ぎ、雨水があふれる原因となります。校庭も取水口付近の落ち葉を取らないと、水たまりができてしまいます。そのため、落ち葉掃きは欠かせません。

正門前、長後中との間の道路は、街路樹がとてもきれいです。春には桜、夏には木陰、秋には紅葉と、四季それぞれ楽しませてくれます。今の季節は落ち葉のじゅうたんです。その落ち葉を地域の方が毎日掃除してくださっています。1年中、毎日、朝早くから子どもたちの邪魔にならないように登校前まで、落ち葉を掃いてくださります。今は、落ち葉が多いので、毎日2袋～4袋も落ち葉が集まるそうです。朝早くからやっても、道路の半分しか終わらない日もあります。きれいにしても、風が吹けばまた枯れ葉が落ちてきます。正門前の道路がいつもきれいなのは、掃除をしてくださる地域の方のおかげだったのです。

校舎北側の道路も桜の落ち葉でいっぱいとなります。ここも毎日清掃して下さる地域の別の方がいらっしゃいます。本当に頭が下がる思いです。

学校はいろいろな場面で、地域の方々に世話になっています。毎朝、子どもたちの登下校を見守ってくださるおはようボランティアや安全協会の方々、地域のパトロールをしてくださる青少年指導員の方々、5年生の米作りに関わってくださる世話人の方々など、たくさんの地域の方々に支えられて、子どもたちは毎日、安心して学校生活を送ることができています。

今年度はコロナ禍のため、地域の方々に学校に来ていただいたり、子どもたちが校外に出向いたりする活動が難しくなっています。地域の方々とふれあう機会もなかなか計画することができません。子どもたちにとっては見えない所での活動も多いですが、機会あるごとに支えてくれている地域の方々のことは伝えていかなければいけないと思っています。

いつもありがとうございます。



いつもきれいな正門前

☆行事予定

【12月の行事】

- *1日(火)～4日(金) F L T
- 4日(金) 5年遠足
- 7日(月) 朝会(鼓笛)
ふじみっこひろば開始(月曜のみ)
- 8日(火) 6年音楽会(授業参観)
学校評議員会
- 9日(水) 委員会活動 ICT支援員
- 10日(木) 2年遠足
- 11日(金) 5年遠足予備日
- 14日(月) ICT支援員
PTA運営委員会
- *14日(月)～23日(水) 国際理解協力員
- 17日(木) 代表委員会 ICT支援員
2年遠足予備日
- 18日(金) ICT支援員
- 22日(火) 大掃除
- 24日(木) 給食終了 朝会 5時間授業
冬休み前最終登校日
- 25日(金) 冬休み開始
- *25日(金)～1月7日(木) 冬休み
- 28日(月) 仕事納め



【1月の主な行事】

- 4日(月) 仕事始め
給食費引き落とし日(12月分)
- 8日(金) 後期再開 朝会 給食開始
1年: 4時間授業
2～6年: 5時間授業
- 12日(火) 6年書き初め
- 13日(水) 委員会活動 3年書き初め
- 14日(木) 4年書き初め
- 15日(金) 5年書き初め
- 18日(月) 朝会(運営・図書)
- 19日(火) 避難訓練(地震)
- 20日(水) クラブ活動
- 21日(木) 代表委員会
- 22日(金) 6年体験授業
新入学児童保護者説明会
- 24日(日) おやじの会もちつき大会
- *25日(月)～29日(金)
F L T
校内書き初め展(保護者参観なし)
- 27日(水) クラブ活動(4年見学)
- 29日(金) 3年遠足
給食費引き落とし日(1月分)

行事予定は変わることがあります。
学年だより等で確かめてください。

☆お知らせ

◎ 先生が 先生に

先生が結婚されて、先生になりました。ご結婚おめでとうございます。

☆おねがい

◎感染予防対策の確認を

新型コロナウイルスの感染が拡大しています。これからはインフルエンザの流行も予想されます。改めて感染予防対策を各家庭でもお願いします。

子どもたちには「マスク 手洗い くっつかない」を合い言葉に伝えています。施設や物品の消毒には限度があるので、学校では手洗いを中心に感染予防対策を取っています。

学校内、特に校舎内ではマスクは必需品です。外したときに落としたり、鼻血などで汚れてしまったりすることもあるので、予備のマスクを通学用かばんに入れておいてください。布製のマスクには必ず名前をお願いします。

また、朝の健康観察も引き続き行っています。各家庭で、朝の検温をして、『健康調査票』への記入をお願いします。もし、発熱や体調不良の場合には、無理をさせないでください。

新型コロナもインフルエンザも感染予防対策は、基本的には同じです。よろしく願いいたします。

☆子どもたちの様子から（10月末～11月中旬）

◎6年・遠足

10月27日（火）6年生が中止となった修学旅行の代わりに、よみうりランドに遠足に行ってきました。感染予防を考え、電車ではなくバスを使って行きました。修学旅行の代替行事だったので、GO TOトラベルの対象となり、利用することができました。

クラスごとに好きな友だちとグループを作り、グループ行動をしました。富小の他に大きな団体はなく、すいていたのでどのグループも待ち時間なく、たくさんのアトラクションに乗ることができました。

子どもたちは、普段の遠足では持って行かないお小遣いを持って、家族への土産を買ったり、園内での飲食を楽しんだりしました。いつもの遠足よりも長い時間滞在し、満喫することができました。修学旅行とは違いますが、6年生にとっては、楽しい思い出をまた一つ加えることができました。



◎クラブ活動開始

10月28日（水）例年より半年遅れで5・6年生のクラブ活動が始まりました。

子どもたちの希望と、コロナ禍の現状とを考え合わせて、今年度は10のクラブができました。スタートが遅かったので、年間5回の活動しかできません。

今年度は、学年を越えて大勢で交流する活動が難しくなっています。1月に見学する4年生も含め、貴重な異学年交流の場なので、大切にしたいと考えています。



◎5年・脱穀

4日（火）5年生が脱穀をしました。先月、稲刈り・はざかけをした稲を、世話人の方々のご指導の下、機械を使って行いました。今年度は、コロナ禍で、子どもたちは米づくりの後半部分しか活動できませんでしたが、富小の地域性を活かした貴重な学習ができました。

例年のような飲食を伴う収穫祭は、今年は実施できません。しかし、米作りの学習のまとめとして、感謝の意を表す場をつくりたいと考えています。



◎富級・遠足

12日（木）、富級の子どもたちが中止となった宿泊学習の代わりに、箱根に遠足に行ってきました。今回は富級単独でバスを使い、行くことができました。

芦ノ湖では、楽しみにしていた遊覧船に乗りました。箱根園水族館では、ウミガメやエイのいる大きな水槽に見入っていました。水陸両用車や鷹匠の訓練の様子など、普段見ることのできないものもいろいろ見ることができました。買い物の学習として、一人ずつ土産を買いました。行く先々で、一般の観光客の方も居ましたが、すいていたので、安全に行ることができました。学校とは違った環境で、子どもたちは、楽しい思い出をつくることができました。

特別支援学級の宿泊学習は、1～6年生まで、1泊2日親元を離れ、自分で生活をしていく貴重な体験学習の場です。毎年の宿泊学習を重ねて大きく成長していきます。富級の子どもたちも、毎年宿泊学習をととても楽しみにしていた行事でした。



◎ゲーム集会

13日（金）朝、集会委員会によるゲーム集会を行いました。例年なら、校庭で全校集まって行っていました。しかし、感染拡大防止のため、全校で動き回ることのできないので、今回はテレビ放送にしました。

“シルエットクイズ”をしました。すぐにわかるものから難しいものまで、いろいろありました。コロナ禍で、ゲーム集会も方法が限られてしまっていますが、子どもたちは工夫してがんばっています。



◎4年・社会見学

17日（火）4年生が社会見学で、厚木にある神奈川県総合防災センターと神奈川県厚木市子ども科学館に行ってきました。防災センターでは地震や強風の体験をしたり、子ども科学館ではプラネタリウムで映画を見たりしました。自然災害への防災を身近に感じることができた1日でした。

今年はコロナ禍で、社会見学や遠足の受け入れ施設が限られてしまい、どこの学校も見学先探しに苦労しています。

